

Referencias bibliográficas.

---

Alumna: DIANA CITLALI CRUZ RIOS

Docente: YESENIA GUADALUPE OVANDO  
ALEGRIA

Asignatura: SUBMODULO 2

Actividad: ENSAYO

Unidad: 2

# ORGANIZACIONES PARA LA ADMINISTRACION DE INSTITUCIONES DE SALUD

## INTRODUCCION

Este ensayo abarcaremos el tema de organizaciones para las instituciones de salud, como bien el tema nos da a entender, con el objetivo de saber cuáles, cuantas y para qué sirven y/o que función tiene que realizar, esto con el fin de saber de igual forma a que áreas nos corresponden asistir dependiendo nuestra necesidad en ese momento.

## DESARROLLO

Bueno para poder empezar con este ensayo, es necesario e importante saber el concepto sobre que es una organización, y bueno las organizaciones son y se pueden definir como áreas o estructuras administrativas, que fueron creadas para lograr metas o los objetivos de ciertas instituciones con el objetivo de apoyar socialmente.

Una vez ya sabiendo eso, comencemos con el tema, bueno el hospital se identifica como una empresa, como una organización, incluso como un sistema, pero ¿Qué es un hospital como tal?

Un hospital es un establecimiento destinado para la atención hacia pacientes enfermos por medio de personal médico, enfermería, personal auxiliar y de servicios técnicos durante 24 horas, 365 días del año y disponiendo de tecnología, aparatología, instrumental y farmacología adecuadas, bueno el hospital como organización en él se pueden identificar tres aspectos fundamentales, estos son:

1 Estructura

2 Proceso

3 Ambiente

De forma estructural se puede identificar su jerarquía, de igual forma se puede observar cuales son los niveles de responsabilidad de cada área, entre otras características, también es importante mencionar que los procesos deben obedecer a un análisis de necesidades

del usuario a quien se va a satisfacer, de igual forma características de la institución, y finalmente la respuesta que debe dar al medio donde se va a desarrollar.

También había mencionado que el hospital se puede identificar y establecer como un sistema, en él se compone por tres subsistemas, estas son:

1 La autoridad normativa, ejercida por los comités, las comisiones o los entes creados para fijar normas.

2 La autoridad médica, que es la del experto. Su juicio es acatado como tal y tiene autonomía en su área, con poder de decisión en ella.

3 La autoridad administrativa, que es la establecida por estatutos y ejercida por jerarquía. A ésta corresponden las responsabilidades que pueda tener la empresa ante la ley.

Pero si se ve desde el punto de vista organizativo se compone por más subsistemas, en el cual algunas son...

1 El médico o el científico

2 El administrativo y financiero.

3 El de recursos.

Es importante mencionar que las áreas de los hospitales se subdividen dependiendo de las características que el paciente necesite, de igual forma de los servicios administrativos.

Es aquí donde entra la OMS a realizar un papel muy importante en su desarrollo, bueno este es un organismo especializado en gestionar políticas de prevención a nivel mundial en el área de salud, y este dice que los hospitales deben proporcionar una atención de calidad y completa a los pacientes, así también la Organización Mundial de la Salud (OMS) es un centro de preparación más que nada de profesionales de la salud para ser destinados a los hospitales.

Como siguiente aspecto a tratar en este ensayo, es acerca del hospital-empresa, en él se facilita la confusión entre la cobertura y el servicio, como procesos empresariales, tiene vital importancia ya que sin ellos pues no es viable ninguna empresa, ya que en él se ve la forma de no gastar tanto pero tener calidad, y pues como sabemos es muy importante tener una buena calidad en los hospitales.

Como siguiente punto a explicar es sobre la clasificación de los hospitales, ya que dependiendo la cantidad de pacientes a tratar, entre otras características se pueden dividir o clasificar, y según aquello existen tres niveles diferentes, veamos cuales son...

Bueno como primer nivel encontramos el departamento en el cual tiene 100 aproximadamente, esto hablando de su capacidad para atender a los pacientes, incluyendo puestos y centros de salud, en el pertenecen los hospitales locales, donde se realiza una atención básica, es decir, que solamente realizan consultas con médicos generales.

Como segundo nivel se encuentran los hospitales regionales, en ellos están mejor dotados, bueno en este ya se tiene como mínimo cuatro especialistas, que son: anestesiólogo, cirujano, ginecólogo y de medicina interna.

Y como tercer nivel están los hospitales de referencia o también llamados altamente especializados, en estos hospitales llegan los pacientes que son mandados desde los hospitales del segundo nivel, ya que estos hospitales cuentan un gran número de especialistas, que en los dos primeros niveles no se encuentran.

Las instituciones de salud deben cumplir distintas funciones en ellas se encuentran...

Regular y vigilar los asuntos relacionados con la higiene y seguridad alimentaria.

Así también la promoción de la salud y prevención de enfermedades, entre otras funciones.

Para terminar este ensayo, es importante mencionar el sistema nacional de salud mexicano, ya que este es el conjunto de entidades públicas, federales y estatales del sector privado y social que prestan servicios de salud a la población que residen en el territorio mexicano, en este pues entran los hospitales y todo lo visto ya en este ensayo, y si nos vamos un poco a lo histórico, podemos decir que fue establecido después de la reforma a la Ley General de Salud mexicana de febrero de 1984.

## CONCLUSION

Este tema como pudimos darnos cuenta es muy importante ya que de esta manera podemos conocer un poco más de las organizaciones y/o instituciones que pertenecen a la salud, para que de esta forma sepamos a que lugares acudir de acuerdo a nuestras necesidades o de nuestros familiares, y también saber cuáles serían nuestras obligaciones tanto derechos en estas áreas.